

El año 2021 tampoco será un año fácil para los vecinos de Miguelturra. La crisis sanitaria que está provocando la pandemia del COVID-19 impedirá que los churriegos puedan disfrutar de una tradición tan arraigada en el sentir de los vecinos de la localidad como es su Carnaval, declarado Fiesta de Interés Turístico Nacional. Serán unos días duros, atípicos y extraños los que se vivan en Miguelturra del 12 al 21 de febrero, fechas en las que se debería celebrar el Carnaval. El bullicio de la gente, la música en las calles y los gritos de las máscaras callejeras tan típicos de estas fechas se transformarán en un absoluto silencio.

Ni la Guerra Civil ni el Franquismo pudieron con esta festividad, pero el COVID-19 sí que ha podido con ella. Desde el 37 al 77, la dictadura de Franco prohibió el Carnaval en toda España. Sin embargo, en Miguelturra, sus vecinos, desafiando dicha prohibición, salía a la calle a festejarlo, algo que no podrán hacer este 2021 por "sentido común y responsabilidad".

El Ayuntamiento de Miguelturra y la Asociación de Peñas de Carnaval de la localidad acordaron la pasada semana suspender el Carnaval Churriego de 2021. Una decisión que llega motivada por la delicada situación sanitaria que atraviesa nuestro país y ante la previsión de que ésta no mejore, al menos, hasta la segunda mitad del próximo año.

"¿Cómo va a sentar? Pues mal". Así se autoresponde Serafín Delgado, Rey del Carnaval de Miguelturra desde el año 2014 y una figura clave en esta celebración, a la pregunta de cómo se toman los churriegos la suspensión del Carnaval. Sin embargo, a pesar del sentimiento de tristeza, la considera "evidente y muy acertada", pues con la situación actual "no está el horno para bollos y menos para celebraciones donde se junten muchas personas".

"Cualquier carnavalero tendrá un sentimiento de tristeza muy grande durante estos días", asegura el Rey del Carnaval, porque "cuando llegue lo vamos a notar mucho el no poder estar durante diez días disfrazados". El Rey del Carnaval, que cuenta con muchos años de experiencia "en esto del Carnaval", señala que "ni en la Guerra Civil ni durante el Franquismo se pudo con el Carnaval", pues la gente seguía saliendo disfrazada de mascarones por las calles del pueblo a pesar de "algún encontronazo con otro" con la Guardia Civil. No obstante, en esta ocasión, Serafín entiende esta suspensión, pues es "por la seguridad y por la salud de todos".

Las máscaras mayores, un nombramiento que se renueva año y con el que se distingue a los carnavaleros de 'pro' churriegos, también asumen con mucha tristeza la decisión de suspender los carnavales Mari Paz del Hierro y Antonio Rodrigo, las máscaras mayores salientes del Carnaval de 2020, lamentan la cancelación que se venían "oliendo ya" desde este verano, pero tienen la mirada puesta ya en la celebración de 2022, que cogerán con "más ganas aún".

"Para nosotros va a ser muy difícil no poder celebrar el Carnaval. Esos días prácticamente no paramos por casa y esos días estar encerrados, sabiendo que podríamos estar en la calle disfrutando, nos pesarán a todos los churriegos", aseguran ambas máscaras mayores.

